
 

 

 

Hossegor, 9 de septiembre de 2011 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau, J. García Angulo, J.B. Dunat, Á. Arraiza, J.F. Pascassio-Comte, R. Araujo, 

J. Mª. Echeverría y Srta. M. Ruiz de Larramendi. 

Excusan su asistencia: Sres. J. Arbeloa y  M. Filipeli. 

Invitado: Dr. J. Ibáñez. 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 1 de julio de 2011 en 

Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web). 

2. Proyecto Frontón Olímpico 

J.Mª. Echeverría ha redactado un documento en el que se recogen las ponencias, las 

reflexiones/conclusiones de cada una de ellas de acuerdo con los moderadores y las acciones prioritarias a 

desarrollar.  

Dicho documento se va a enviar a todos los componentes del CE para su revisión y posteriormente se 

subirá a la página Web. 

En la JD extraordinaria de diciembre se presentará el “Plan de Acción” para su aprobación. 

Respecto a la nueva especialidad femenina, la Comisión ha aprobado el proyecto con su cronograma: 

Por parejas, se llevará a cabo un test con la pelota argentina y otro con pelota maciza.  

Durante esta fase de preparación se realizarán pruebas en entrenamientos en Francia y España para 

establecer tanto el tipo de pelota como distintas normas de juego, saque, etc., y posteriormente se grabarán 

unos videos orientativos con imágenes y explicaciones de jugadoras francesas y españolas que puedan 

servir de guía a los países de América, quienes también seguirán este procedimiento, antes de hacer la 

prueba experimental definitiva en el torneo Capitán San Luis en Cuba durante el mes de marzo de 2012. 

J.B. Dunat comenta la experiencia previa de varios años en Francia con pelota maciza que mejoró el nivel 

de las jugadoras, pero no se consolidó, ya que es una especialidad “poco femenina”.  

En general se aboga porque sobre todo sea de fácil implantación y desarrollo. 

JM Echeverría explica que en el plan está contemplado el recabar la opinión de las jugadoras, técnicos y 

público. 

La FIPV deberá aportar el material, paletas y pelotas, para esta prueba experimental.  



J.Mª. Echeverría  enviará un documento con el cronograma de acciones y un presupuesto aproximado.  

Se comentan algunas posibles vías de financiación que deben tantearse, tanto a través de los Comités 

Olímpicos americanos como del CSD español, apelando a recursos en el capítulo de “Mujer y Deporte”. 

El Presidente comenta la contestación del COI no autorizando la utilización de la palabra "olímpico", ya 

que es un término protegido, en nuestro proyecto. 

Surgen algunas sugerencias, como "Nuevo Frontón", "Frontón Futuro" y "Frontón 2020". En la próxima 

JD se adoptará la decisión. Mientras tanto, se adopta el "Frontón 2020". 

3. Situación financiera 

Á. Arraiza comenta la situación de los saldos de las distintas cuentas corrientes, de crédito y préstamo, así 

como los ingresos pendientes y los pagos adicionales no presupuestados inicialmente, como por ejemplo 

los que van a surgir con motivo de la JD extraordinaria. 

Existe una real inquietud, no tanto financiera, sino económica, sobre todo para el próximo año 2012, al no 

poder conseguir patrocinio para los distintos campeonatos y estar latente una posible política de recortes 

de subvenciones institucionales debido a la crisis económica. 

4. Calendario Internacional 2011-2014 

- Juegos Panamericanos Guadalajara (México), 21 al 27 octubre: Hay poca información sobre el estado de 

avance de las obras en las instalaciones, así como el calendario definitivo y acreditaciones de los países, 

pero hay buenas perspectivas para que todo esté a punto para el comienzo. 

- VIII Cto. Mundial Sub-22 Cesta Punta. México D.F., 6 al 12 noviembre: 

El próximo lunes 12 del presente tendrá lugar una reunión con presencia de la FIPV, Jai-Alive, empresa 

que colabora en la organización, y Rodrigo Ledesma, responsable de pelota del Club España, a fin de 

ultimar detalles.  

Surgen comentarios sobre duración del campeonato y cumplimiento de los plazos en las inscripciones, 

debiéndose exigir seriedad en este punto. 

- Copa del Mundo de Trinquete Pamplona, 28 agosto al 2 septiembre 2012: Próximamente está prevista 

una reunión entre FEP y FNPV a fin de ir avanzando. 

- Mundial Sub-22 36m. Tarbes (Francia), 28 octubre al 3 noviembre 2012: Actualmente está en proceso de 

constitución el Comité Organizador. Han prometido enviar proyecto detallado para la JD del 2 de 

diciembre. 

- Mundial Sub-22 Trinquete Mercedes (Uruguay), 13 al 19 octubre 2013: Desde la FIPV se les va a enviar 

modelo de convenio, esperando poder concretar los detalles en la JD. 

- “Frontón 2020”: Como desde la A.G de Pau se ha cambiado la formula, se acuerda enviar nueva 

convocatoria para recibir candidaturas para su celebración en el año 2013. 
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- Del 1 al 4 de diciembre de este año tendrá lugar en Pamplona un Torneo Abierto Internacional de 

Trinquete, organizado conjuntamente por la FIPV, FEP y FNPV. El próximo día 15 está prevista una 

reunión de las 3 partes para concretar todos sus puntos. El 2 de diciembre tendrá lugar la JD 

extraordinaria. 

5. Reglamento de Juego y Reglamento Disciplinario: capítulos adicionales 

J. B. Dunat se ha reunido con J. Vidiella y han llegado a la conclusión de dejar el Reglamento de Juego tal 

como está, indicando en dicho reglamento que también existe un Reglamento Disciplinario.  

En este último se van a contemplar los estamentos que hoy día todavía no están, tales como los que tratan 

sobre directivos, técnicos y árbitros. 

La redacción definitiva deberá presentarse a la JD extraordinaria. 

6. Comité de Atletas 

El Presidente comenta las propuestas recibidas, indicando que no ha tenido tiempo de hablarlo con los 

presidentes de las federaciones que han presentado candidatos, por lo que prefiere madurarlo, 

comprometiéndose a presentar la composición de dicho Comité en la JD del 2 de diciembre. 

7. Varios 

Balance Mundial Sub-22 30m. Guadalajara (México): La organización ha sido bastante buena, 

aunque surgieron problemas importantes el último día debido a la lluvia y no contar inicialmente con 

cancha de repuesto.  

El hotel y la comida bien, destacando asimismo la ventaja que suponía la cercanía de la cancha de juego, 

sin necesidad de transporte. 

Deportivamente, los partidos disputados en “juegos” es una fórmula muy interesante, que favorece más 

bien a los equipos débiles, pero sin efecto para los de mismo nivel. 

Se ha demostrado que la Paleta Goma Individual, jugada por primera vez en esta competición, es una 

especialidad de gran atractivo. Resultó un gran éxito. 

La duración de los partidos ha sido bastante homogénea en todas las especialidades, de acuerdo a las 

previsiones. 

No obstante han existido pequeños problemas en las sustituciones por lesión. J.B. Dunat solicita una 

reflexión para volver a estudiar este tema, que en su opinión estaba mejor regulado antes. 

Se comenta la posibilidad de eliminar reservas y no admitir sustituciones, o, por el contrario, admitir 

cambio sin necesidad obligatoria de existencia de lesión.  

Finalmente se propone que todos los componentes maduren el tema para discutirlo en la JD. 

No hubo análisis antidoping, lo que ha motivado una reacción del Dr. J. Ibañez. 

Balance provisional Hossegor: El Mundial de Cesta Punta por naciones se está desarrollando bastante 

bien, sobre todo en el ámbito deportivo. Hay acuerdo en que la fórmula de juegos es buena. En la reunión 

mantenida con empresas y federaciones hubo consenso en organizar un año el  
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Campeonato Mundial por países y al año siguiente el de quinielas. 

Lo que debe estudiarse en profundidad es la estructura necesaria para esta organización. Se insistió en la 

necesidad de incrementar las relaciones empresas/federaciones a fin de que los pelotaris puedan ser mejor 

reconocidos como "deportistas". 

La WADA ha enviado una carta de felicitación a la FIPV, confirmando a nuestra federación en línea con 

el programa antidopaje 

El Dr. J. Ibáñez comenta dos problemas surgidos sobre temas de controles antidoping:  

En primer lugar la nula atención en México del Dr. Garayzar a la correspondencia enviada y la 

inasistencia al Mundial Sub-22 30m donde estaba citado, siguiendo instrucciones de la CONADE, y por 

otra parte la incidencia surgida en el transporte de las muestras obtenidas por controles inopinados en 

Argentina, ya que el transportista DHL (recomendado por WADA) tardó un mes en presentarlas en 

destino (Madrid) por lo que llegaron adulteradas e invalidadas. 

Se acuerda que el Dr. Ibáñez escriba sendas cartas a la WADA dando cuenta de los distintos hechos.  

J.F. Pascassio solicita se envíe toda la documentación también en francés, a lo  que responde el 

Presidente que todos los documentos oficiales: CE, JD, AG son sistemáticamente traducidos en las 2 

idiomas español y francés, pero el resto se hace según la disponibilidad del personal de la FIPV que cuenta 

solamente con 2 empleados. 

- Se indica que del 6 al 9 de octubre próximos se va organizar en Guatemala City una concentración 

(stage) de Paleta Goma destinado en principio a 5 países participantes en los Panamericanos.  

El monitor será el mexicano Guillermo Rojas. Los gastos de viaje y de estancia corren por cuenta de los 

países participantes, los referentes al monitor y al material por cuenta de la FIPV. 

 

El próximo CE queda fijado para el día 22 de noviembre a las 17:00 horas, en la sede de la FIPV. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General    El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau 


